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李家超昨日上午參觀了阿布扎比的
中阿產能合作示範園。示範園是國家推
動在中東建設的境外經貿合作區，亦是
「一帶一路」 倡議下多元化的發展項
目。在這裏，他遇到不少從內地來阿聯
酋工作的工人，並與來自福建的項目經
理，及來自江蘇的工程師交流，了解他
們在當地工作和生活點滴。

聽到工人們表示很享受在這裏的生
活和工作，並感謝祖國的支持，讓他們
很容易融入當地的工作環境和文化後，
李家超高興地說，示範園是中國與阿聯
酋共建 「一帶一路」 的成功例子，展示
出 「一帶一路」 合作的巨大潛力和意
義。

李家超表示，他一直鼓勵香港企業
利用境外經貿合作區作為切入點，在
「一帶一路」 相關國家拓展商機，而示
範園的營運模式和經驗，對有意在中東

地區拓展業務的香港企業來說，具有很
大參考和學習價值。

金管局計劃上半年訪阿聯酋
晚上，李家超出席阿聯酋─香港商

業論壇暨新春晚宴。活動由香港駐迪拜
經濟貿易辦事處、香港貿易發展局主
辦，阿聯酋經濟部、迪拜商會協辦，多
位當地政府部門代表和商界領袖參與。

李家超表示，阿聯酋和海合會國家
是 「一帶一路」 倡議的關鍵節點，香港
享有 「一國兩制」 的獨特優勢，將積極
支持 「一帶一路」 相關項目。今年上半
年，金管局計劃派出高級別代表團，訪
問阿聯酋尋求合作。下一步，兩個經濟
體亦將在已經簽署的促進和保護投資協
定的基礎上，尋求簽署自由貿易協定。
論壇上，迪拜商會亦宣布，將在香港開
設辦公室，以促進雙向的交流。
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香港可在一帶一路發揮獨特貢獻
特首參觀中阿產能合作示範園 盛讚成功典範

行政長官李家超昨日繼續在阿聯酋的訪
問，行程分秒必爭。他於上午前往位於阿布扎比的
中阿產能合作示範園參觀，下午則前往迪拜進行訪問。
李家超非常重視香港在 「一帶一路」 中的角色和可以發揮的
貢獻，在示範園中，他與內地來阿聯酋工作的工人們熱心交
談，了解他們在當地的生活情況。

李家超表示，示範園是中國與阿聯酋共建 「一帶一路」 的成功
典範，其示範園的營運模式和經驗，對有意在中東地區拓展業務的香
港企業具有很大參考和學習價值。

晚上，李家超出席商業論壇，他表示金管局計劃上半年派出高級
別代表團，訪問阿聯酋尋求合作。

大公報特派記者黃釔淼
阿聯酋阿布扎比報道

中阿產能合作示範園
江蘇投資開發建設

中阿產能合作示範園
是首家 「一帶一路」 產能
合作園區，位於阿聯酋阿
布扎比港哈利法工業區，
一期面積為2.2平方公里，
二期預留用地10平方公

里。園區距離阿布扎比市中心60公里，距
迪拜市中心80公里，着力發展高端裝備、
精細化工、光伏能源、商貿物流和金融服
務等產業。

示範園在江蘇省發改委牽頭協調下，
由江蘇省海外合作投資有限公司負責開發
建設，全面輸出江蘇開發區普遍採用的
「一站式服務中心」 等運作模式，提供廠
房建設、生活配套、手續代辦、金融支
持、市場諮詢等全方位服務，讓入園企業
無需直面境外陌生環境影響，只需聚焦於
工廠生產經營上，有效解決了企業境外
「單打獨鬥」 投資發展時難以解決的困
難。

哈利法
塔位於阿拉

伯聯合酋長國迪拜境內的摩天
大樓，為當前世界第一高樓與
人工構造物，高度為828公尺
（2717呎），樓層總數為169
層，造價達15億美元，於2010
年1月4日正式完工啟用，總共
用5年時間建成。

哈利法塔的設計為伊斯蘭
教建築風格， 「Y」 字形樓面使
得哈利法塔有較大的視野享
受。哈利法塔設有兩個可以呈
現震撼美景的觀景台，分別是
位於第124層和第125層的城市
之巔，以及位於148層、距地面
達555米的哈利法塔天空觀景
台。

不說不知，原來最初起名
叫迪拜塔，竣工之後才改用哈
利法塔的名稱。在古阿拉伯世
界中，哈利法為 「伊斯蘭世界
最高領袖」 之意，同時也是歷
史上阿拉伯帝國統治者的稱
號。而當時迪拜所屬阿拉伯聯
合酋長國的總統，同時也是阿
布扎比的酋長，名字正好也是
哈利法。當時之所以臨時改
名，皆因感謝哈利法在位期
間，出資幫助迪拜度過2008年
金融危機。 大公報記者整理

▼位於迪拜的哈
利法塔是世界第
一 高 樓 ， 共 有
169樓層，造價
達15億美元。

解碼器

▶李家超昨日參觀阿聯酋阿布扎比的
中阿產能合作示範園，並與園內中方
員工親切交談。

▲李家超表示，示範園是中國與阿
聯酋共建 「一帶一路」 的成功典
範。

中東小知識

便利跨境學童

龍眠山

昨日是跨境中學生免預約、
免檢測返港上學的第一天，整體
上安全順利，光是深圳灣口岸就
有約一千多名學生過關。學生們
為回到熟悉又陌生的校園感到開
心，有的感嘆同學比想像中高大
多了。疫下三年不是一個短時
間，疫情對正常學習造成嚴重影
響，對跨境生帶來的困擾更大。
隨着全面通關，跨境生實體上課
成為社會復常的一部分，這一切
來之不易，同學們一定會更加珍
惜寶貴的學習時光。

但畢竟是跨境上學的初期，
各方面配套不盡完善。全面通關
來得比預期中快，不少學校來不
及招聘校巴司機和保姆，校巴暫
時未能運作，這意味着學童上學
需要自行搭車，對低年級學童來
說這是一個大問題，有關方面有
必要盡快增加口岸的巴士接駁服
務；現時過關需用手機小程式填
寫健康申報表，但低年級學童不
適合自攜手機過關，在取消有關
要求之前，通關口岸應多些準備

紙質申報表；一些父母尚未辦理
好探親證件，無法親自陪同子女
過關，這也造成上學的不便，需
要盡快處理。

還有，現時學生專用通道已
增至16條，學生不用排隊就可以過
關，隨着未來學童數量增加，專
用通道也需要相應調整。

跨境學童現象自上世紀末出
現，數量呈上升之勢。統計數據
顯示，2003年跨境學童約3000多
名。2011/2012學年，跨境學童突
破1萬大關。到了2020/2021學年，
跨境學童為2萬7千人。大灣區發展
加速，越來越多香港父母北上工
作，但許多父母仍希望子女回港
讀書，方便銜接本港的大學教

育，跨境學童有望持續增加。
在 本 港 人 口 出 生 率 長 期 不

振、北區學校招生尤其困難的情
況下，跨境學童受到越來越多的
重視。盡可能為他們上學提供便
利，是特區政府的應有之責，社
會各界也要多出力。

▲李家超與特區代表團參觀產能合作示範園，和中國江蘇國際經濟技術合作集團有
限公司董事長宋勤波及示範園代表合照。

沒有任何人可以凌駕法律之上
「初選案」 47名被告被控串謀顛覆

國家政權罪，本周在西九裁判法院開
審，備受矚目。從昨日西九裁判法院玻
璃懷疑遭到人為破壞，到連日來大批所
謂 「旁聽師」 聲援被告，再到美國政客
就 「初選案」 大發謬論，種種跡象顯
示，反中亂港勢力意圖展開新一輪的大
反撲，有關方面需要做好充分準備。可
以肯定的是，在 「愛國者治港」 的今
天，不管搞事者如何串聯鼓噪，都不可
能動搖香港法治的根基，禍國亂港分子
注定難逃法律懲罰。

2019年修例風波是一場在外部勢力
支持下的顏色革命，一度將香港推向萬
丈深淵的邊緣。香港國安法一法定香
江，迅速止暴制亂，恢復秩序。但反中
亂港勢力不甘心失敗，制定奪權 「三部
曲」 ，第一步就是奪取立法會控制權，
「無差別」 否決政府一切議案，迫使特

區政府倒台。非法 「初選案」 是顛覆陰
謀的前奏。戴耀廷發表的 「真攬炒十
步」 赤裸裸地暴露其奪權目標和路徑，
其 「最後一步」 是邀請外部勢力干涉中
國內政。這些都在在證明非法 「初選」
得到了外部勢力的支持。

隨着 「初選案」 開審，更多證人作
證、更多細節曝光，修例風波及 「初選
案」 的真相將大白於天下，外部勢力幕
後操縱亂港分子的重重黑幕亦將被一步
步揭開，暴露於陽光之下。圍繞 「初選
案」 的審理，必然有激烈的較量，一度
蟄伏的破壞勢力也會走上前台。近日出
現的 「群魔亂舞」 一幕，一點都不令人
意外。美國政客就 「初選案」 指手畫
腳，大放厥詞，將涉嫌違反香港國安法
的被告美化為 「自由鬥士」 ，揚言 「繼
續支持」 他們，無異於公開干預香港司
法運作，除了讓世人進一步看清西方政
客在法治方面的雙重標準，也證明外部
勢力從未放棄打 「香港牌」 搞亂中國、
阻撓中國發展的圖謀。

天下並未太平，鬥爭由當初的街
頭、後來的選舉，轉移到現在的司法領
域。近來各種干預司法運作、詆毀香港
法治的言行變本加厲，可說是預料中
事，一度絕跡的非法遊行示威亦有死灰
復燃的跡象，不能排除日後出現新的針
對法院和法官的暴力行為。另一方面，
大批企圖佔領法院公眾席的所謂 「旁聽
師」 ，他們除了例行的聲援被告、現場

搗亂，也不排除會策劃其他激進行動。
西方傳媒借機炒作，則顯示內外勾結仍
在繼續。特區政府、警方、司法機構需
要加強戒備，提高偵查和執法能力，並
做好必要的應對準備。

法治是香港的核心價值，是維繫香
港繁榮穩定的基石， 「一國兩制」 始終
在法治的軌道上運行。對於美國國會有
關機關及政客就 「初選案」 發表謬論，
詆毀香港法治，干預特區正常司法的行
徑，外交部駐港公署發言人予以強烈譴
責，敦促有關政客立即停止拙劣的表
演。特區政府亦表達堅決捍衛香港司法
獨立的嚴正立場。香港市民、政黨、政
團也紛紛表態，狠批美西方肆意抹黑香
港法治，是將政治操弄凌駕於法律之
上，敦促西方政客要認清現實，切實尊
重法治精神，立即停止對香港司法制度
進行任何干預和破壞。

法律面前，人人平等。沒有任何人
能凌駕法律之上，沒有任何違法者可以
逃脫應有懲罰，不管反中亂港勢力及幕
後支持者如何上躥下跳，都逃不過 「搗
亂，失敗，再搗亂，再失敗」 的歷史規
律，徒增笑耳！

特首中東行


